

ENSEMBLE POUR TREILLES

Un nouvel élan pour le village

Odile RIGONI



Treilloise depuis 2001, je vis à Legunes. Âgée de 67 ans, enseignante retraitée, je reste très investie dans la vie associative et attachée aux valeurs de solidarité, d'écologie et de culture. J'aime les Corbières et je suis très sensible à la protection de son environnement naturel. J'ai choisi de rejoindre **ENSEMBLE POUR TREILLES** : ces principes sont, à mes yeux, les meilleurs leviers pour tourner la page de fonctionnements trop opaques et clivants. Pour les années à venir, ce qui me tient le plus à cœur, c'est de permettre au plus grand nombre de Treilloises et Treillois d'adhérer au projet communal, grâce à la pédagogie, à une information claire et à une concertation réelle.

« Je m'engage aux côtés de personnes qui, au-delà de leurs différences, sont décidées à œuvrer ensemble pour le bien commun. »

Hans GARTEN



Installé à Treilles depuis 2022, je vis rue des Terrasses de la Bade. Âgé de 71 ans, je suis médecin de formation et également artiste. J'ai fondé une association dédiée aux thérapies manuelles et j'ai été rédacteur en chef d'un journal médical. Très lié à Treilles et à son environnement, je me décris comme honnête et responsable, attentif aux enjeux financiers et environnementaux du village. J'ai rejoint la liste **ENSEMBLE POUR TREILLES**, conduite par Bernard Recasens, par conviction : faire évoluer la gouvernance locale et servir l'intérêt général. Pour les années à venir, mes priorités sont claires : une administration plus démocratique, une gestion budgétaire saine, une meilleure prévention des incendies, davantage de sécurité et une vie sociale revitalisée, notamment par des ateliers et des activités artistiques et collectives.

« L'Européen amoureux de Treilles »

DIMANCHE 15 MARS 2026

Vous ne pouvez pas vous déplacer

Pensez à donner procuration, c'est simple :

www.maprocuration.gouv.fr

Prenez la parole : www.ensemblepourtreilles.fr



ENSEMBLE POUR TREILLES

Un nouvel élan pour le village

LISTE CONDUITE PAR BERNARD RECASENS

Notre esprit

Nous partons d'une conviction simple : Treilles doit être géré pour tous ses habitants, et pas seulement pour quelques-uns. Avec **ENSEMBLE POUR TREILLES**, nous souhaitons une mairie qui écoute avant de décider, qui explique clairement ses choix et assume ses responsabilités, avec une gestion sérieuse, prudente et respectueuse des finances communales. Notre manière de travailler sera collective, transparente et ouverte au dialogue, afin de retisser la confiance entre la mairie et les habitants et de faire de Treilles une commune à taille humaine, gérée avec équité et souci constant de l'intérêt général.

Tous les 15 jours, vous recevrez dans votre boîte aux lettres un tract présentant
2 membres de l'équipe et 2 thèmes de notre programme.

Gouvernance & finances

Nous faisons le choix d'une gestion financière raisonnée pour Treilles, avec trois exigences : sérieux, prudence et clarté.

Gestion financière :

- Refuser les dépenses disproportionnées ou mal financées.
- Prioriser les projets utiles au quotidien plutôt que les opérations « vitrines ».
- Programmer les travaux sur plusieurs années pour éviter les à-coups et les mauvaises surprises.

Transparence et information des habitants :

- Présenter chaque année une synthèse budgétaire compréhensible par tous.
- Organiser des moments d'échange sur les grands projets (réunions publiques, information en ligne).

Professionnalisation de la gestion :

- Favoriser la formation des agents communaux (technique et administrative).
- Encourager la formation des élus pour mieux maîtriser les dossiers et les procédures administratives.

L'objectif : une équipe municipale qui travaille avec sérieux, discrétion et bon sens, sans effets d'annonce, et qui rende régulièrement des comptes aux habitants.

Transparence & concertation citoyenne

Gérer une commune, c'est d'abord rendre des comptes à celles et ceux qui y vivent.

À Treilles, nous voulons une équipe municipale accessible, lisible dans ses décisions, et attachée à une méthode de travail transparente.

- Informer régulièrement sur les décisions du Conseil municipal et l'avancement des projets structurants.
- Associer les habitants aux choix importants grâce à des réunions publiques et à des outils simples (courriel, formulaires, temps d'échange).

Renforcer la proximité :

Permanence du maire sur rendez-vous et engagement volontaire d'un représentant de quartier pour faire remonter les besoins et les difficultés du quotidien.

Garantir un cadre de débat respectueux :

Adoption d'un règlement intérieur du Conseil municipal précisant les règles de prise de parole, le respect mutuel et le déroulement des séances, afin d'assurer des échanges sereins et de prévenir tout débordement.

Une organisation claire et une information en amont faciliteront aussi la présence des habitants aux séances.

À Treilles, la transparence et la concertation ne seront pas des slogans, mais une pratique concrète, au service de tous.



Gouvernance & finances / Transparence & concertation citoyenne (suite)

Pour aller plus loin : une gouvernance ouverte, des décisions lisibles, des habitants associés.

Informier et expliquer, c'est indispensable. Mais nous voulons aussi donner aux habitants une place réelle dans la réflexion, en amont des décisions, sur les grands sujets qui structurent la vie du village.

C'est pourquoi, dès le début de notre mandat, nous créerons des commissions citoyennes extra-communales, ouvertes aux habitantes et habitants de Treilles, afin de construire des propositions concrètes, utiles, et adaptées à nos réalités.

Ces commissions ne remplacent pas le Conseil municipal : le Conseil reste décisionnaire. En revanche, nous nous engageons à ce que leurs travaux soient pris en compte, présentés en séance, et fassent l'objet d'une réponse publique (accord, désaccord, motifs, calendrier).

- Des commissions citoyennes extra-communales

1) Commission « Environnement et cadre de vie »

Cette commission associera des élus, des habitants et, lorsque c'est pertinent, des représentants d'associations locales. Elle aura vocation à proposer des actions et des améliorations sur :

- la protection du patrimoine naturel et des paysages, la propreté,
- la gestion des déchets,
- le tri et la réduction des nuisances,
- la sécurité routière, les cheminements piétons,
- les mobilités douces,
- les actions de sensibilisation à la transition écologique et aux économies d'énergie.

Objectif : avancer sur des solutions pragmatiques, compatibles avec les moyens de la commune, et construites à partir du terrain.

2) Commission « Culture et vie locale »

Cette commission permettra d'associer davantage les habitants à la dynamique du village. Elle pourra notamment : proposer et co-construire la programmation des animations (fêtes locales, expositions, rencontres inter-générations), soutenir les initiatives des associations et des bénévoles, valoriser l'histoire, le patrimoine et l'identité de Treilles à travers des projets collectifs.

Objectif : une vie locale plus dynamique et plus fédératrice, fidèle à Treilles et portée par ses habitants.

- Une méthode claire, pour une participation utile et équitable

Pour garantir l'ouverture, la transparence et l'efficacité de ces commissions, un appel à candidatures public sera lancé. Leur composition visera à refléter la diversité des habitants, en tenant compte des âges, des quartiers, des profils et des engagements. Un principe de rotation permettra à chacun de s'impliquer au fil du mandat, sans que les sujets soient accaparés par un petit nombre. Enfin, un règlement de fonctionnement précisera le rôle de chacun, la fréquence des réunions, les modalités de travail et la publication des comptes rendus.

- Notre engagement : décider avec sérieux, en assumant et en expliquant

Nous voulons rompre avec une logique où l'on consulte trop tard, où l'on informe mal, et où les décisions sont découvertes une fois actées.

Notre cap est simple : une commune qui écoute, qui explique et qui construit avec ses habitants, pour que chaque décision importante soit compréhensible, discutée et assumée publiquement.



ENSEMBLE POUR TREILLES

Un nouvel élan pour le village

Pour décider en connaissance de cause :

Bernard RECASENS, tête de liste ENSEMBLE POUR TREILLES

Je vous propose de déchiffrer avec nous cette campagne municipale, de vous écouter et d'échanger sur les grands enjeux qui attendent Treilles. Nous analyserons les projets présentés, leurs implications concrètes (finances, priorités, cadre de vie) et leur cohérence avec les besoins du village, à partir de faits et de documents publics. L'objectif est simple : permettre à chacun de se faire une opinion éclairée.

Retrouvez l'analyse complète, avec les détails et les sources, sur www.ensemblepourtreilles.fr. Suivez-nous aussi régulièrement sur Facebook pour découvrir nos publications, réagir et poser vos questions.

Quand on présente la salle « éco-culturelle / multimodale » comme un projet destiné à « dynamiser » Treilles, il est normal de demander des réponses claires.

Pour un village d'environ 270 habitants, il ne peut pas y avoir de chèque en blanc.

D'après les comptes rendus du conseil municipal, un point frappe : on est passé d'une enveloppe annoncée d'environ 700 000 € au début du projet à 2 030 913,30 € aujourd'hui (salle + extérieurs), sans compter des postes encore non chiffrés (aménagements intérieurs, sonorisation/éclairage, mobilier, photovoltaïque).

Cela pose une question de fond : budget maîtrisé et lisible, ou budget qui dérive et reste difficile à suivre ? Plusieurs points doivent être éclaircis.

1) Une décision engagée sans mandat clair

Cette salle ne figurait pas dans le programme annoncé en 2020 par M. Gérard Lucien. La décision a été engagée sans consultation des habitants, en décalage avec l'axe 8 du programme actuel du maire sortant (« démocratie locale », information régulière).

2) Maîtrise d'œuvre : pourquoi pas de concours ?

Pourquoi ne pas avoir organisé un concours permettant de retenir une proposition réellement adaptée au village, avec une enveloppe fixée et respectée ?

3) Financement et calendrier : une méthode qui interroge

Le 30/06/2025, le conseil vote une DM1 présentée comme nécessaire au démarrage du chantier (city stade).

Le PV indique un démarrage avant l'analyse des offres, alors que la date limite de remise des plis était fixée au 8 juillet. Les travaux ont commencé le 1er juillet à 7h : la méthode et la précipitation interrogent.

4) Équipements existants : quelles solutions de remplacement ?

À l'été 2025, fermeture du city stade et du terrain de pétanque pendant les vacances scolaires. Une période sans ces équipements n'est pas anodine pour les enfants et petits-enfants des Treillois : quelles solutions de remplacement ont été proposées ? Aucune.

5) Priorités : la cantine des enfants reléguée

Un transfert de budget prévu pour l'installation de la climatisation dans la salle de cantine des enfants a été évoqué pour permettre d'engager des travaux dans la précipitation. Là encore, la question des priorités communales doit être posée clairement.

6) Fréquentation : sur quoi repose l'équilibre du projet ?

Aucune étude publique n'a été présentée sur le potentiel réel d'occupation et de location. Sur quelles hypothèses repose l'équilibre ?

7) Sport et enfants : une promesse à clarifier

Le projet est présenté comme « sportif », mais aucun équipement sportif dédié n'apparaît clairement. Quels aménagements concrets, pour quels usages, et à quel coût ? Cette promesse a été faite aux écoliers en pleine campagne électorale, alors que cela n'avait pas été fait durant cinq ans.

Avec ENSEMBLE POUR TREILLES, nous défendons une approche responsable : des projets utiles, proportionnés à la taille du village, clairement expliqués aux habitants, et compatibles avec une gestion saine des finances communales.

Prenez la parole : www.ensemblepourtreilles.fr

